

Esta sección está abierta a todos los comentarios, sugerencias y opiniones que creáis oportunas y enviéis a

## boletin@ame-web.com

entendiéndose que las mismas son de vuestra exclusiva responsablidad

## Alertas por precipitación intensa... no sólo meteorológicas

Situaciones atmosféricas como las vividas por todos nosotros entre los días 17 y 21 de agosto, llevaron a la activación de alertas por precipitación intensa en diversas provincias de España. Sin embargo, para el estudio de las probabilidades de inundación en unas zonas u otras dentro de una misma región en alerta, las situaciones son muy distintas.

Provincias en alerta naranja, por ejemplo, pueden presentar localidades con una topografía en la que sean imposibles las inundaciones, mientras que otras pueden estar cruzadas por ríos, situarse en zonas deprimidas...lo que multiplica el riesgo.

Por eso, es de vital importancia tener estudios geográficos, topográfi-

cos, de urbanismo... a los que superponer los movimientos atmosféricos ya que estas variables pueden llevar incluso a salvar vidas en algunas zonas.

No hay que olvidar que cuando observamos desde el satélite, desde el radar... los movimientos de las masas de aire, significan mucho más, cuanto mayor sea el detalle de la escala, pues según la geografía podemos tener situaciones diversas y que preocupan enormemente a la sociedad. Mientras en unas zonas 30 litros por metro cuadrado puede ser poco si el agua se evacua bien, en una zona hundida esa cantidad, sino se cuenta con buenos sistema de drenaje, puede significar un barrio inundado.

Por ello quiero destacar la importancia que tienen los estudios geográficos de detalle ante estas situaciones ya que son el siguiente paso después del establecimiento de las alertas meteorológicas.

Jonathan Gómez Cantero

## Homenaje a Josep (MeteoValencia)

Aprovecho este pequeño rincón para dar las gracias a un compañero que hace unas fechas nos dejó para siempre. Una persona comprometida con la meteorología desde su posición de aficionado a ella.



Ha luchado durante muchos años desinteresadamente por mantener organizado el foro de habla hispana dedicado a la meteorología más grande del mundo, aportando su experiencia, su cordura, su saber estar y su compañerismo.

Contribuyó a organizar uno de los acontecimientos que estos últimos años ha despuntado como lo más relevante dentro del mundo de los aficionados a la meteo: los ENAM.

Consiguió que su estación meteorológica fuera referente y punto de información diario de miles de valencianos. *Ciutat Vella* siempre quedará activa en nuestros corazones.

En definitiva, una gran persona y mejor compañero y amigo. Gracias Josep (MeteoValencia)

Fran (Socio de la AME)